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馬部長、周醫生、蘇利民先生、各位嘉賓、各位代表、女士們、

先生們： 

 

早安。我謹代表醫管局熱烈歡迎各位參加今年醫管局研討大會

的開幕典禮。我們十分榮幸得蒙中華人民共和國衞生部副部長馬

曉偉醫生及香港特別行政區衞生福利及食物局局長周一嶽醫生出

席典禮。 

 

我們亦很高興能滙聚來自世界各地的專家，與各位代表分享經

驗、知識和最新的發展。在此更歡迎亞洲醫院聯盟主席及其成員

國家的主席和代表。我謹藉這機會向今次研討大會的各位講者、

贊助人及工作人員致深切謝意。 

 

今年大會的主題是｢創健利民｣。我深信無論是本港或海外的醫

療專業人員、經理及決策者，都可藉研討會的交流和討論，得到

豐富的知識和啟迪。不斷創新是醫療體系的發展動力，香港的醫

療體系目前正面臨抉擇，所以醫管局必須不斷創新，追上時代，

令我們的醫療體系長遠可持。 

 

我們的醫生、護士、專職醫療人員及其他職員無一不是醫管局

最寶貴的資產。要改善和創新公共醫療體系，必須倚仗他們的集

體智慧、勤奮工作和專業表現。我深深相信醫管局｢以人為先｣文

化的主要部份，就是不斷維持管方和員工之間的有效溝通，特別

是管方須以｢言行一致｣的方式促進雙方的瞭解。職員的需要，我
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們會緊記於心，而他們的身心健康，更是我們首要的關注。 

 

醫管局的工作是發揮團隊精神，提供優質服務。在保障巿民健

康的工作中，我們須倚賴各級員工的合作。在健康與醫療發展諮

詢委員會的協助下，香港特區政府提出了一個共同目標，就是確

保公眾繼續享有可持續、可負擔和人人可得的優質醫療服務。為

了達致這個目標，醫管局極其盼望能與病人、私營醫護界、非政

府機構及其他相關服務人士在多方面進行更緊密的合作。透過這

些合作，將來或可達致一個能為病人提供更廣泛選擇及共同承擔

的付款津貼制度。 

 

最後，我要衷心感謝政府的英明領導和醫管局的增加撥款，同

時也要感謝醫管局 52,000 多名員工所作的貢獻。毫無疑問，醫管

局甚至整個香港醫療界仍有很多工作正在開展。深信在所有醫管

局夥伴的不渝支持下，我們定能克服種種挑戰，為香港巿民繼續

提供優質的醫療服務。 

 

謹祝各位從今次的研討大會中獲益良多。對於來自海外的朋

友，我更祝願你們在留港期間，身心愉快! 

 

多謝各位! 

 

 

 

 

*  *  *  *  * 


